

armes et des signatures autographiées des évêques respectifs qu'ils représentent.

Tous les Messieurs qui doivent acheter la série des documents épiscopaux (lesquels seront très prochainement mis en vente) ne manqueront pas, nous en avons la conviction, de se procurer ces magnifiques portraits pour les inclure dans les volumes qu'ils feront relier.

Les trois copies de ces portraits ne se vendent que 50 centins. Elles pourraient très bien être insérées même dans les volumes que l'on aurait déjà fait relier.

En vente à l'Archevêché et chez MM. Cadieux & Derome.

" P. S. — Sur réception de 50 centins, MM. Cadieux & Derome se chargent d'expédier par la poste, pour ceux qui le désireraient, les portraits dont il s'agit. Des tubes en carton résistant ont été préparés à cet effet."

Université Laval, Faculté des arts. — M. l'abbé Desmazures a donné jeudi soir, le 10, sa première lecture sur l'archéologie; il a commencé par établir quelques divisions dans son travail, puis s'est ainsi exprimé :

L'archéologie est la science qui s'occupe des œuvres des anciens temps : Arkoio-logos, discours des choses anciennes.

Spécialement, c'est l'étude des œuvres d'art et des monuments.

Par œuvres d'art on entend la sculpture, la peinture, et par monuments on comprend les plus grandes œuvres, comme les *palais* les *temples*, et les plus délicates, comme les *médailles*, les *monnaies*, les *camées*, les *bijoux*, etc., etc.

On admet que le génie de l'homme peut se manifester aussi bien dans les plus petites œuvres que dans les plus grandes, et si on aime à l'étudier dans les grandes choses, il n'est pas sans intérêt de le signaler dans les objets les plus petits.

Nec major in illis, nec minor in istis.

Les amis des lettres comprennent qu'un homme de talent peut déployer autant de génie en quelques pages, qu'il n'en déploierait en plusieurs volumes.

Il en est qui tout en s'intéressant à cette science des œuvres antiques pensent qu'ils ne peuvent y trouver qu'un objet de distraction et de curiosité, disons donc dès à présent qu'elle a une utilité réelle.

Avec ses recherches elle peut réussir à tracer le tableau de l'état social d'un peuple, par la considération des monuments qu'il a laissés.

Et elle arrive à connaître les mœurs, les usages, les caractères distinctifs des différentes sociétés.

Avec ses études, l'archéologie a obtenu bien des résultats.

L'histoire a été éclairée et appuyée par des preuves sensibles.